



*Congreso de los Diputados*



## INFORME

### REUNIÓN INTERPARLAMENTARIA DE COMISIONES

### “LA CAPACITACIÓN DE LAS MUJERES Y DE LAS NIÑAS A TRAVÉS DE LA EDUCACIÓN”.

BRUSELAS, 4 y 5 DE MARZO DE 2015.

Los días 4 y 5 de marzo de 2015 viajó a Bruselas una delegación de las comisiones de igualdad del Congreso de los Diputados y del Senado con el objeto de asistir a la Reunión Interparlamentaria de comisiones “Empoderar a mujeres y niñas a través de la educación” organizada por la Comisión de Derechos de la Mujer e Igualdad de Género del Parlamento Europeo.

La mencionada delegación estaba compuesta por los siguientes miembros:

- **Excma. Sra. D.<sup>a</sup> María del Carmen Quintanilla Barba**, Presidenta de la Comisión de Igualdad del Congreso de los Diputados, Diputada del Grupo Parlamentario Popular.
- **Excma. Sr. D.<sup>a</sup> María del Carmen Rodríguez Maniega**, Vicepresidenta Primera de la Comisión de Igualdad del Congreso de los Diputados, Diputada del Grupo Parlamentario Popular.
- **Excma. Sra. D.<sup>a</sup> Susana Ros Martínez**, Portavoz Adjunta de la Comisión de Igualdad del Congreso de los Diputados, Diputada del Grupo Parlamentario Socialista.
- **Excma. Sra. D.<sup>a</sup> Ana María González García**, miembro de la Comisión de Igualdad del Senado, Diputada del Grupo Parlamentario Popular.
- **Excmo. Sr. D. Andrés Gil García**, miembro de la Comisión de Igualdad del Senado, Senador del Grupo Parlamentario Socialista.

Al viaje asistió también la Ilma. Sra. D.<sup>a</sup> Clara Garrido Criado en calidad de Letrada de la Comisión de Igualdad del Congreso, estando acompañados asimismo durante la reunión por la Ilma. Sra. D.<sup>a</sup> Carmen Sánchez-Abarca Gordals, Letrada de las Cortes Generales ante la Unión Europea.

La reunión comenzó las 09:00 horas del jueves 5 de marzo y, tras la alocución principal pronunciada por la **Sra. Véra Jourová**, Comisaria Europea de Justicia, Consumidores e Igualdad de Género, quedó estructurada en tres paneles, integrados cada uno de ellos por las ponencias de tres expertos seguidas de la intervención, por



## *Congreso de los Diputados*

tiempo no superior a tres minutos de aquellos representantes que lo hubieran solicitado.

El primero de tales paneles versó sobre la importancia de eliminar la desigualdad de género en la educación y la formación, siendo ponentes del mismo:

- **Sra. Eve Ensler**, Playwright, autora y activista, EEUU.
- **Sr. Philippe Cori**, Director de la Oficina para la UE de Unicef, Bruselas.
- **Sra. Anna Maria Corazza Bildt**, Miembro de la Comisión de Derechos de la Mujer e Igualdad de Género, Parlamento Europeo.

El segundo panel versó sobre el reto de conseguir un acceso equitativo a una formación continua y de calidad y en él intervinieron en calidad de expertos:

- **Sr. Ilze Vinicēle**, Miembro de la Comisión de Educación, Cultura y Ciencia del parlamento de Letonia.
- **Sra. Dulce Rebelo**, Presidenta del Movimento Democrático das Mulheres, Portugal.
- **Sra. Agnieszka Kozłowska-Rajewicz**, Miembro de la Comisión de Derechos de la Mujer e Igualdad de Género del Parlamento Europeo y ex Representante Plenipotenciaria del gobierno polaco para el trato equitativo en la cancillería del Primer Ministro.

En el debate posterior a este segundo panel intervino la **Excm. Sra. D.ª Carmen Quintanilla Barba** para poner en valor los logros y avances realizados en la materia por España y llamar asimismo la atención sobre la necesidad de diagnosticar las causas que impiden que las excelentes cifras de acceso de las mujeres a la educación en régimen de igualdad en los países presentes se traduzcan en una efectiva integración laboral en pie de igualdad real con los hombres a efectos de responsabilidad y salario, con el fin de trabajar para darles solución.

El tercer y último panel llevaba por título hacia el empoderamiento de mujeres y niñas a través de la educación en la Unión Europea, siendo ponentes del mismo:

- **Sra. Stanimira Hadjimitova**, Miembro del Consejo Directivo del Fondo Búlgaro para la Mujer, Bulgaria.
- **Sra. Irene Zeilinger**, Directora Ejecutiva y profesora de autodefensa, Garance ASBL, Bélgica.
- **Sra. Liliana Rodrigues**, Ponente de "Empoderar a las niñas a través de la educación", Comisión de los Derechos de la Mujer e Igualdad de Género, Parlamento Europeo.

En el debate subsiguiente tomó la palabra la **Excm. Sra. D.ª Susana Ros Martínez**, cuya intervención se transcribe en términos literales por deseo expreso de su señoría.



## *Congreso de los Diputados*

*“Nelson Mandela decía: la educación es el arma más poderosa para cambiar el mundo. Invertir en la infancia a través de la educación es justo, rentable que beneficia a todas y todos. Es un elemento fundamental en el cumplimiento de los derechos de las niñas y niños y en la transformación de las sociedades. Porque un derecho no es lo que alguien te da, un derecho es algo que tienes reconocido y que nadie te puede quitar. La educación también.*

*El sistema educativo es el marco idóneo para acabar con la desigualdad, también para erradicar la violencia. El colegio, los centros educativos deben ser espacios de libertad, igualdad, respeto y convivencia.*

*La educación es una herramienta eficaz, potente para abordar las desigualdades. La mejor educación es la que se hace en igualdad.*

*Y esta debe ser una educación de calidad e inclusiva. Incluso iría más allá: hay que hablar de coeducación. Del principio de igualdad entre sexos.*

*El derecho de toda niña, mujer, a tener una vida de oportunidades, de dignidad y libre de violencia, y el derecho de poder oír su voz en su sociedad se ven amenazados si la niña ni puede ir a la escuela.*

*Cuando una niña va a la escuela desarrolla conocimientos y habilidades, lo que le permitirá tomar más y mejores decisiones sobre su vida adulta. Estará mejor informada y preparada. Libre y segura. Se traduce en empoderamiento.*

*La ONG Plan Internacional señala que en un sólo año extra de educación secundaria de una niña aumentará entre un 10 y 20 % sus ingresos cuando sea mujer, ingresos que en un 90% invertirá en su familia y en su comunidad. La crisis, las crisis, no pueden ni deben ser una excusa para retroceder en los avances de los derechos, igualdad, ni en educación. Todo lo contrario.*

*Invertir en educación de las niñas y mujeres no sólo es una cuestión de derecho, sino que es lo más inteligente que los gobiernos pueden hacer. Generará una fuerza laboral mayor, más preparada y cualificada, incluso aumentara el PIB de sus países.*

*Para finalizar decir que educar en igualdad no sólo es un fin, es el camino para una verdadera democracia, para el desarrollo y para la recuperación económica de nuestros países.*

*La mejor inversión de un país es la que se hace en educación.”*

La reunión contó asimismo con la proyección de un mensaje de la **Sra. Hauwa Ibrahim**, Premio Sajarov 2005, en la que animaba a todas las niñas a empoderarse a través de la educación y exhortaba a las administraciones a no escatimar medios ni esfuerzo en el logro de tal objetivo, terminando a las 13:00 h.



*Congreso de los Diputados*

La reunión contó asimismo con la proyección de un mensaje de la **Sra. Hauwa Ibrahim**, Premio Sajarov 2005, en la que animaba a todas las niñas a empoderarse a través de la educación y exhortaba a las administraciones a no escatimar medios ni esfuerzo en el logro de tal objetivo, terminando a las 13:00 h.

Madrid, 11 de marzo de 2015

Clara Garrido Criado  
Letrada de las Cortes Generales